

## Internacional de la Educación América Latina. Reporte de Coyuntura.

Recopilado el 11 de setiembre del 2020.

Encuentre y descargue el todos los reportes de coyuntura diarios realizados por la oficina regional de la Internacional de la Educación América Latina en el siguiente link:

<http://observatorioeducacion.org/coyuntura-latinoamericana>

---

*Argentina. Covid19. Casos: 524198 Muertes: 10994*

---

**Telam. Trotta: "Hay que homenajear a maestros y maestras que asumieron el compromiso de educar a distancia"**

El ministro de Educación, Nicolás Trotta, aseguró que hoy es un día en el que "tenemos que homenajear a maestros y maestras, quienes asumieron el compromiso de seguir educando a la distancia" y sostuvo que eso "fortalece a nuestra comunidad educativa".

"Hoy es un día en el que tenemos que homenajear a nuestros maestros y maestras que asumieron el compromiso de seguir educando a la distancia en este contexto de enorme complejidad, como lo es la pandemia", dijo Trotta en diálogo con Télam Radio. En el marco de la celebración del Día del Maestro, Trotta encabezó esta mañana el tradicional izamiento de la bandera en la Plaza de los Maestros, en Pasaje Pizzurno 935, de la Ciudad de Buenos Aires.

Luego de la ceremonia, aseguró que la complejidad que tenemos hoy producto de la situación sanitaria que llevó a la suspensión de las clases presenciales en marzo pasado, "es muy determinante de lo que serán los próximos años".

<https://www.telam.com.ar/notas/202009/512856-trotta-homenaje-maestros-educar-a-distancia.html>



---

*Bolivia. Covid19. Casos: 124205 Muertes: 7193*

---

## **DW. HRW denuncia persecución política de partidarios de Evo Morales**

El Gobierno interino de Jeanine Áñez abusa del sistema de Justicia para perseguir a colaboradores y partidarios del expresidente Evo Morales, acusado de cargos por terrorismo que, a la luz de las pruebas, parecen responder a motivaciones políticas, asegura Human Rights Watch (HRW).

En un informe divulgado este viernes (11.09.2020), la ONG pro derechos humanos documenta "casos promovidos por el Gobierno interino con cargos infundados o desproporcionados, violaciones del debido proceso, cercenamiento de la libertad de expresión y uso excesivo y arbitrario de la detención preventiva".

Human Rights Watch también presenta "casos de abuso del sistema de Justicia contra opositores a Morales durante su gobierno" en el documento, de 53 páginas y titulado "La justicia como arma: Persecución política en Bolivia".

<https://www.dw.com/es/bolivia-hrw-denuncia-persecución-política-de-partidarios-de-evo-morales/a-54892772>

---

*Brasil. Covid19. Casos: 4238446 Muertes: 129522*

---

## **La Tercera. Justicia de Brasil cita a Bolsonaro a declarar de manera presencial por presunta injerencia en la policía federal**

El juez del Supremo Tribunal Federal (STF) Celso de Mello determinó que el Presidente Jair Bolsonaro deberá declarar, de manera presencial, ante la justicia por su presunta injerencia en la Policía Federal de Brasil.

En un principio, la defensa del Mandatario había solicitado que la declaración fuera solo a través de documentos, pero el magistrado resolvió que fuera una audiencia cara a cara.

El caso está siendo estudiado por el exministro de Justicia y juez Sergio Moro, quien denunció las supuestas injerencias políticas e ilegales del jefe de Estado al interior de la institución en mayo pasado.

De acuerdo a Moro, Bolsonaro modificó a la cúpula de la Policía Federal de Brasil, para así poder tener acceso a documentos y archivos de los uniformados donde aparecían miembros de su familia.

<https://www.latercera.com/mundo/noticia/justicia-de-brasil-cita-a-bolsonaro-a-declarar-de-manera-presencial-por-presunta-injerencia-en-la-policia-federal/FIHLIXLFZAU3K5DCZFQUQBN5U/>

---

*Chile. Covid19. Casos: 430535 Muertes: 11850*

---

## **El Mostrador. Golpe de Estado de 1973: Piñera admitió que hace 47 años "Chile perdió su democracia" e hizo un llamado a la "unidad" de cara al plebiscito**

En el marco de la conmemoración de un nuevo 11 de septiembre, el Presidente Sebastián Piñera ofreció un discurso desde La Moneda. El Mandatario admitió que hace 47 años atrás Chile "perdió su democracia" refiriéndose al Golpe de Estado de 1973, el cual le puso fin al Gobierno de la Unidad Popular y dio paso a un régimen militar de 17 años.

"Sin duda hay distintas visiones e interpretaciones respecto a las causas de ese quiebre de nuestra democracia. También es cierto que los hechos de ese 11 de septiembre del año 1973 y sus consecuencias posteriores, aún producen dolorosas divisiones y desencuentros entre los chilenos", sostuvo Piñera.

Asimismo, el jefe de Estado hizo un llamado a "no para revivir viejas divisiones y odiosidades, no para repetir los errores del pasado, aprender las lecciones y enseñanzas de nuestro pasado y guiar e iluminar los caminos del futuro".

"Igual como la pérdida de nuestra democracia significó un duro fracaso de toda nuestra sociedad, la forma ejemplar en que recuperamos nuestra democracia, representa un gran triunfo de todo nuestro país", destacó.

A juicio del Mandatario, las lecciones que se pueden aprender a casi medio siglo del golpe de Estado son el respeto y cuidado de nuestra democracia y de nuestro Estado de Derecho, el compromiso y protección de los derechos humanos de todos, en todo tiempo, lugar y circunstancia, el valor del diálogo, la colaboración y los acuerdos entre quienes pensamos distinto, para resolver los problemas y enfrentar las oportunidades que nos son comunes, el valor de la unidad, la amistad cívica, la tolerancia con las ideas y el respeto por los adversarios, y el valor de la responsabilidad, la probidad y la prudencia en materias de interés público, y del esfuerzo y el trabajo bien hecho para lograr frutos fecundos.

<https://www.elmostrador.cl/noticias/2020/09/11/golpe-de-estado-de-1973-pinera-admitio-que-hace-47-anos-chile-perdio-su-democracia-e-hizo-un-llamado-a-la-unidad-de-cara-al-plebiscito/>



---

*Colombia. Covid19. Casos: 694664 Muertes: 22275*

---

## **DW. Colombia: segunda noche de protestas contra la policía**

Las protestas violentas contra la brutalidad policial, desatadas por la muerte de un hombre de 46 años en Bogotá y que la víspera dejaron diez víctimas mortales, continuaron este jueves (10.09.2020) con disturbios en diferentes ciudades del país y denuncias de detenciones de defensores de DD.HH.

La agitada jornada comenzó muy temprano con el primer balance de las autoridades sobre lo que ocurrió el día anterior, en el que murieron siete jóvenes de entre 17 y 27 años en Bogotá y tres más en Soacha, ciudad aledaña a la capital colombiana.

Asimismo, una mujer fue atropellada por un bus hurtado por "un vándalo", dijo el ministro de Defensa, Carlos Holmes Trujillo. Las protestas dejan además 209 civiles y 194 uniformados heridos, junto con decenas de puestos de policía destruidos y daños en vehículos de servicio público.

En la noche de este jueves, el blanco de las protestas fueron nuevamente los Comandos de Acción Inmediata (CAI) de la Policía, atacados con piedras y otros objetos y obligaron en algunos casos a la intervención de unidades antimotines.

<https://www.dw.com/es/colombia-segunda-noche-de-protestas-contr-la-policia/a-54890158>

---

*Costa Rica. Covid19. Casos: 53969 Muertes: 583*

---

## **Semanario Universidad. Presentan proyecto de ley que usa recursos de Fonatel para dar Internet a estudiantes y centros educativos**

El Gobierno y la diputada liberacionista Yorleny León presentaron un proyecto de ley que reforma la Ley General de Telecomunicaciones para crear un Programa Nacional de Alfabetización Digital, que sería financiado con recursos del Fondo Nacional de Telecomunicaciones (Fonatel) y administrado por el Ministerio de Educación Pública (MEP) y el Ministerio de Ciencia y Tecnología (Micitt).

El Programa será para proveer infraestructura de telecomunicaciones, servicio de conexión a Internet, equipamiento y el contenido didáctico a estudiantes de escuelas y colegios públicos y los Centros Comunitarios Inteligentes (laboratorios equipados con computadoras e Internet), priorizando zonas vulnerables como territorios rurales.

De aprobarse la iniciativa, la Superintendencia de Telecomunicaciones (Sutel) tendrá la obligación de transferir los recursos para este programa al MEP y Micitt, dentro de 15



días a partir de la fecha de la solicitud del MEP o del Micitt. El Micitt será el ente que avalará las solicitudes de proyectos del MEP, y “tendrá en consideración que estén de acuerdo con las metas y las prioridades previstas en el Plan Nacional de Desarrollo de la Telecomunicaciones y considerar la sostenibilidad de los programas restantes a cargo de Fonatel”.

A diciembre de 2019 el Fonatel, supervisado por la Sutel, tenía un patrimonio de ¢203.104 millones (\$352 millones).

<https://semanariouniversidad.com/pais/presentan-proyecto-de-ley-que-usa-recursos-de-fonatel-para-dar-internet-a-estudiantes-y-centros-educativos/>

---

*Cuba. Covid19. Casos: 4593 Muertes: 106*

---

**Granma. Cuba: el país que más ataques terroristas ha recibido durante más tiempo**

El 11 de septiembre de 2001 una noticia acaparó los titulares de los medios de comunicación del mundo: «Estados Unidos bajo ataque». Las imágenes de las Torres Gemelas de Nueva York envueltas en nubes de humo y polvo se convirtieron en símbolos de «una nueva época».

Más de 3 000 personas fueron sacrificadas en el World Trade Center, ícono de las finanzas y los negocios. El hecho, lamentablemente, sirvió para que los halcones de la guerra blandieran sus sables y sembraran el miedo y la muerte en «oscuros rincones del mundo».

Como dijera el antiguo director de la cia, general David Petraeus: «La lucha contra el terror durará generaciones».

Los mismos que durante años habían patrocinado el terrorismo como política de Estado en el enfrentamiento a los países progresistas, a los movimientos y líderes de izquierda en el mundo, se autoproclamaron, aquel noveno mes del año 2001, «abanderados» de la lucha contra ese flagelo de la humanidad.

<http://www.granma.cu/mundo/2020-09-11/cuba-el-pais-que-mas-ataques-terroristas-ha-recibido-durante-mas-tiempo-11-09-2020-00-09-27>



---

*Ecuador. Covid19. Casos: 113206 Muertes: 6971*

---

## **El Mostrador. Ecuador: Rafael Correa asegura que Lenín Moreno lo traicionó como Pinochet traicionó a Allende**

El expresidente de Ecuador, Rafael Correa, condenado a ocho años de cárcel por supuesta corrupción, arremetió contra el actual Mandatario Lenín Moreno.

"Es como Allende, tenía una estrecha relación con Pinochet, si lo nombró comandante en jefe del gobierno. Se llama traición, es tan viejo como la humanidad. ¿Por qué? Por complejos, intereses, todo junto. Este señor desde pocos días después que asumió el mando descubrimos que pactó con nuestros principales enemigos, traicionó todo el plan de gobierno apoyado en las urnas, adoptó el plan de gobierno perdedor, el neoliberalismo", dijo Correa en entrevista con CNN Chile.

Con respecto a su imputación, a juicio del exmandatario "eso no se puede llamar justicia". "Estamos enfrentando una dictadura. Pero sí me preocupa la cantidad de inocentes que están sufriendo allá por tratar de hacerme daño a mí", dijo.

<https://www.elmostrador.cl/noticias/2020/09/11/rafael-correa-asegura-que-lenin-moreno-lo-traiciono-como-pinochet-traiciono-a-allende/>

---

*El Salvador. Covid19. Casos: 26773 Muertes: 777*

---

## **BBC. Condenan a más de 130 años de cárcel al exmilitar Inocente Montano por asesinato de un grupo de jesuitas en El Salvador**

El excoronel salvadoreño Inocente Montano fue condenado este viernes en España a 133 años, 4 meses y 5 días de prisión por cinco asesinatos de "carácter terrorista".

En la lectura pública del fallo, los jueces del tribunal español con sede en Madrid detallaron que el exviceministro de Seguridad Pública de El Salvador cumpliría 26 años, 8 meses y un día de cárcel por cada una de las muertes de los cinco jesuitas españoles asesinados hace casi 31 años.

La madrugada del 16 de noviembre de 1989, un grupo de soldados del batallón Atlacatl de las Fuerzas Armadas de El Salvador irrumpió en las instalaciones de la Universidad Centroamericana (UCA) en la capital salvadoreña y abrió fuego contra parte del personal de la casa de estudios.

En el ataque fallecieron seis jesuitas: los españoles Ignacio Ellacuría (rector de la universidad), Ignacio Martín-Baró (vicerrector académico), Segundo Montes, Juan Ramón Moreno, Amando López; y el salvadoreño Joaquín López.

Murieron también la cocinera de la residencia, Elba Julia Ramos, y su hija de 16 años. Los ocho cuerpos quedaron bocabajo, en los cuartos o en el jardín del recinto.

<https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-54119974>

---

*Guatemala. Covid19. Casos: 81009 Muertes: 2929*

---

## **Nómada. CSU responde ante toma de edificio de Rectoría en la USAC**

En declaraciones a medios de comunicación, los representantes estudiantiles explicaron que están a favor de ese aporte económico, pero lo que buscan es que las autoridades de esa casa de estudios descentralicen los recursos para que se garantice que los mismos sean invertidos en mejorar la infraestructura de los centros universitarios regionales.

“Son los centros regionales y departamentales los que más lo necesitan, ya que estos no tienen representantes ante el Consejo Superior Universitario y estos pueden tomar decisiones que los afecten de forma directa”, afirmó Laura Aguiar, integrante de la Asociación de Estudiantes Universitarios Oliverio Castañeda de León (AEU).

Ante ello, el Consejo Superior Universitario (CSU) emitió un comunicado de prensa este viernes, haciendo un llamado “a deponer las medidas de hecho utilizadas, que ponen en riesgo su salud y la de los trabajadores universitarios”.

Además, señalan que el Consejo está en la “total apertura y disposición a instaurar el diálogo, utilizando los mecanismos y canales institucionales para plantar sus pretensiones”.

“Su llamado a la comunidad universitaria sancarlista a permanecer atenta a la evolución de esta impropia situación, teniendo la seguridad que el gobierno universitario actuará con total mesura y responsabilidad en defensa de la autonomía universitaria, resguardo del patrimonio universitario y la seguridad e integridad de las personas afectadas por esta medida de fuerza”, se lee en el documento.

<https://nomada.gt/pais/actualidad/csu-responde-ante-toma-de-edificio-de-rectoria-en-la-usac/>



---

*Honduras. Covid19. Casos: 65802 Muertes: 2049*

---

## Proceso Digital. Clases virtuales en Honduras han sido un fracaso para muchos estudiantes

Muchos niños y adolescentes de Honduras serán afectados en sus estudios en 2020 debido a que, las clases virtuales puestas en marcha por la Secretaría de Educación, por la pandemia de la COVID-19, han sido un fracaso, sobretodo en zonas del país donde los alumnos no tienen acceso a las tecnologías.

«Para el país no ha sido una opción viable porque desde antes de la pandemia tenía una de las coberturas más bajas de servicios de Internet del mundo», dijo a Efe el exviceministro de Educación Armando Euceda, al referirse al «fracaso» de la modalidad de clases virtuales para los estudiantes de educación básica de Honduras.

DE CADA 100, SOLO 16 TIENEN ACCESO A UN ORDENADOR

Euceda recordó que la Encuesta de Hogares del Instituto Nacional de Estadísticas de 2018, y un reciente sondeo de la Universidad Pedagógica Nacional Francisco Morazán, señalan «la pobre cobertura» que tiene el país en Internet y otras tecnologías, a lo que se añade la pobreza y miseria que afecta a más del 60 % de los 9,3 millones de hondureños.

En Honduras solamente 16 de cada 100 personas tienen acceso a un ordenador, en el área urbana; mientras que en las zonas rurales, donde está la mayor población de niños, apenas el 1,9 %, señaló Euceda, profesor universitario de física y director del Sistema de Postgrado de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH). Según las autoridades educativas, la enseñanza no presencial está teniendo buena cobertura, en algunos en mayor grado que otros, porque las clases y tareas se asignan por radio, televisión y compañías de cable, pero no dicen que toda esa tecnología no está al acceso de todos los hondureños, principalmente en las áreas rurales.

<https://proceso.hn/clases-virtuales-en-honduras-han-sido-un-fracaso-para-muchos-estudiantes/>

---

*México. Covid19. Casos: 652364 Muertes: 69649*

---

## La Jornada. Familiares de los 43 califican como "satisfactoria" reunión con AMLO

La reunión celebrada hoy entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y los familiares de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos concluyó de manera "satisfactoria", pues las autoridades del país han hecho avances de hasta 70 por ciento

en las exigencias de las víctimas, incluyendo la investigación de militares y policías supuestamente involucrados en los hechos, indicó Vidulfo Rosales, representante legal de las familias.

“ Nos presentaron varios avances en las investigaciones. No los podemos nosotros revelar porque tiene que ver con puntos neurálgicos de la investigación y se puede poner en riesgo su éxito. Sin embargo, del escrito (de peticiones) que presentamos nosotros y que fue hecho público, un 70 por ciento se ha avanzado. Es un avance considerable”, indicó el abogado en entrevista con La Jornada.

<https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/09/11/avances-de-70-en-exigencias-de-familiares-de-los-43-normalistas-rosales-6775.html>

---

*Nicaragua. Covid19. Casos: 4818 Muertes: 144*

---

Información actualizada por el Ministerio de Salud de Nicaragua.

---

*Panamá. Covid19. Casos: 79402 Muertes: 1734*

---

## **La Prensa. Fiscalía investigará ventiladores defectuosos**

La Fiscalía Anticorrupción informó que abrió una investigación de oficio sobre la compra de ventiladores para cuatro hospitales públicos, tras una publicación de este medio el día de ayer.

La Prensa reveló que, por órdenes de la Presidencia de la República, fueron recibidos 32 ventiladores y estos llegaron dañados y con múltiples fallas reportadas por personal de biomédica a la hoy exministra de Salud Rosario Turner.

Estas compras se ampararon en una de las 160 cartas de compromiso que pactó el Ministerio de la Presidencia al inicio de la pandemia.

Copias de esas cartas han sido pedidas desde mayo por este medio, amparado en la Ley de Transparencia, pero no han sido entregadas.

Los ministerios de la Presidencia y de Salud se han valido de excusas para no responder. Este medio puso al tanto a la Autoridad Nacional de Transparencia y Acceso a la Información (Antai).

La Antai reenvió las solicitudes a ambas entidades. La Presidencia contestó las preguntas, pero no dio las cartas. Salud ignoró a la Antai, por lo que ésta le abrió un proceso administrativo.



<https://www.prensa.com/impresa/panorama/fiscalia-investigara-ventiladores-defectuosos/>

---

*Paraguay. Covid19. Casos: 25631 Muertes: 485*

---

## Última Hora. Una célula del EPP se atribuye el secuestro de Óscar Denis

Un total de tres panfletos fueron encontrados por agentes de la Fuerza de Tarea Conjunta (FTC) en la carrocería de la camioneta del ex vicepresidente Óscar Denis, con términos utilizados habitualmente por el Ejército del Pueblo Paraguayo (EPP).

En la nota, el grupo denominado Brigada Indígena del EPP advierte a estancieros, administradores, capataces, empresarios de la soja y ciudadanos menonitas que atropellan y abusan de las comunidades indígenas “no quedarán impunes”.

Beatriz Denis, hija del ex vicepresidente, detalló este jueves en conferencia de prensa que en el interior del vehículo se encontró el reloj y la alianza matrimonial del ex político en el lado del conductor, mientras que en el del acompañante hallaron un manojito de llaves.

<https://www.ultimahora.com/una-celula-del-epp-se-atribuye-el-secuestro-oscar-denis-n2904185.html>

---

*Perú. Covid19. Casos: 710067 Muertes: 30344*

---

## Página 12. El Congreso peruano debate la destitución del presidente Martín Vizcarra

Seis de nueve partidos representados en el Congreso peruano presentaron el jueves una moción para destituir al presidente Martín Vizcarra, luego de que salieran a la luz audios en los que pide a sus asesoras que mientan en una investigación por un caso de corrupción. “No voy a renunciar”, afirmó el mandatario horas antes de que comience a debatirse su expulsión del cargo. El proceso formal comenzará este viernes.

Si Vizcarra cae, sería reemplazado por el Presidente del Congreso, Manuel Merino, cuyo partido Acción Popular apoya la moción. Fue él precisamente quien convocó a los titulares de las bancadas de los partidos para impulsar la destitución del mandatario “por incapacidad moral”. Para el Presidente, se trata de un “complot contra la democracia” para evitar la aprobación de su reforma política.

La moción debe reunir 52 votos para ser admitida a debate e iniciar el proceso formal de destitución y votación en cuatro días. Sin embargo, la votación podría realizarse

este viernes mismo si la oposición a Vizcarra reúne 104 votos, de un total de 130 congresistas. El Congreso necesita 87 votos para destituir a Vizcarra, que carece de partido y bancada.

El fragmentado congreso está dominado por una alianza de cuatro partidos: Alianza para el Progreso, Acción Popular, Unión por el Perú y Podemos. Fuerza Popular y Somos Perú también apoyaron la moción.

<https://www.pagina12.com.ar/291404-el-congreso-peruano-debate-la-destitucion-del-presidente-mar>

---

*República Dominicana. Covid19. Casos: 102232 Muertes: 1941*

---

## Telam. República Dominicana anuncia apertura turística con medidas inéditas en Latinoamérica

República Dominicana anunció para este mes una apertura turística con medidas que no aplica ningún país de la región, como reemplazar pruebas de PCR previas por test de alientos, en un destino donde los viajeros argentinos aumentaron un 400% en los últimos 11 años y ocupan el quinto lugar en llegadas, anunció el Ministerio de Turismo dominicano.

El jefe de esa cartera, David Collado, anunció que desde el 15 de este mes implementarán el Plan de Recuperación Responsable del Turismo, con disposiciones y protocolos sanitarios, para los que mantienen un trabajo articulado con el sector privado, las autoridades de salud y otros actores, indica un comunicado de prensa. Argentina es el quinto país emisor de turistas para República Dominicana, con un crecimiento que fue de 35.476 visitantes en 2008 a 186.419 en 2019, lo que significó un incremento del 400% en ese período, con predilección por Punta Cana, Bayahibe y Samaná.

El ministro dijo que al entrar en vigor el plan anunciado, los turistas "ya no necesitarán presentar una prueba PCR de resultado negativo realizada previamente al ingreso al país, sino pruebas aleatorias no invasivas, que utilizan el aliento para el diagnóstico", según el comunicado.

<https://www.telam.com.ar/notas/202009/512715-republica-dominicana-anuncia-apertura-turistica-con-medidas-ineditas-en-latinoamerica.html>



---

*Uruguay. Covid19. Casos: 1759 Muertes: 45*

---

## **Caras y caretas. Magisterio se enteró por los medios que «todos los escolares pasarán de año, sin nota»**

Este viernes se conoció mediante una nota publicada en El País que el Consejo Directivo Central de la Administración Nacional de Educación Pública propuso que ante «la excepcionalidad de la pandemia» todas las y los escolares fueran promovidos de año sin calificaciones, incluso aquellos que se desvincularon del sistema. El argumento planteado por las autoridades educativas fue que hay que «pensar en una continuidad».

Ante esta situación, Caras y Caretas Portal dialogó con Elbia Pereira, secretaria general de la Federación Uruguaya de Magisterio-Trabajadores de Educación Primaria (FUM-TEP), quien manifestó el malestar del magisterio por enterarse de esta iniciativa mediante los medios de comunicación. «Se trata de una cuestión que involucra a todo el magisterio del país y creemos que deberíamos habernos enterado antes de que sea haga público. No fuimos convocados a participar, ni consultados».

Pereira dijo que las autoridades «obviaron las vías institucionales», ya que no llegó información a las escuelas, ni a los maestros sobre esta iniciativa. Además, sugirió que tampoco se cumplieron los acuerdos planteados al inicio de la pandemia. «En un primero momento, se acordó con el Codicen que se transitaría en tres dimensiones: «una que tenía que ver con el contacto con niñas y niños para evitar la desvinculación, lo que conllevó un esfuerzo de maestras y maestros de todo el país para que esto se cumpliera. El segundo paso acordado fue poner foco en el aprendizaje de los niños apelando a una presencialidad-virtualidad en forma conjunta; y el tercer paso, del cual fuimos excluidos de toda participación, es el que determinaba como se avanzaría con las promociones de niñas y niños».

«Nos parece que le erraron en el camino. Nosotros tenemos propuestas y lo hemos conversado una y mil veces con el Codicen. La federación tiene historia de propuestas desde lo técnico y pedagógico y no escuchar al magisterio no es el camino. Nosotros sabemos construir puentes, diálogo y propuestas», agregó.

<https://www.carasycaretas.com.uy/magisterio-se-entero-por-los-medios-que-todos-los-escolares-pasaran-de-ano-sin-nota/>



*Venezuela. Covid19. Casos: 57823 Muertes: 460*

---

## VTV. Arriban a Venezuela 93 médicos cubanos para incorporarse a la lucha contra la COVID-19

Las autoridades venezolanas dieron este viernes la bienvenida a 93 médicos cubanos que arribaron al país para incorporarse a la lucha contra la pandemia de la COVID-19, así lo informó el viceministro de Recursos, Tecnología y Regulación del Ministerio del Poder Popular para la Salud, Gerardo Briceño.

“Están llegando 93 compañeros de la Brigada Médica Cubana, de la Brigada Henry Reeve, los cuales vienen a integrarse en 6 Brigadas importantes en el Centro, Oriente y Occidente del país, para fortalecer los equipos de trabajo en atención al pueblo de venezolano, al igual que llegan 100 médicos comunitarios para continuar el trabajo de la visita Casa por Casa y para toda esa necesidad de atención que el pueblo tanto necesita para combatir la COVID-19”, indicó.

En este sentido, el Viceministro, en nombre del Gobierno Nacional, dio a la bienvenida a los médicos cubanos, resaltando que se encuentran entre hermanos criados en la misma condición de lucha, cargados con un morral de conocimientos, de experiencia y sobre todo de mucha hermandad y solidaridad con el pueblo venezolano en la lucha contra la COVID-19.

<https://www.vtv.gob.ve/venezuela-medicos-cubanos-incorporarse-lucha-covid-19/>

---

[www.ei-ie-al.org](http://www.ei-ie-al.org)  
[www.observatorioeducacion.org](http://www.observatorioeducacion.org)

---